



北条中 学校だより  
令和6年度 第8号

よし かせ  
**芳風**

校 訓：質実 自治 奉仕  
教育目標：自由の相互承認

わたしの自由も大切にする  
あなたの自由も大切にする

保護者配付 令和6年11月29日  
地域回覧 令和6年12月5日

## 第2回いじめ見逃しゼロスクール集会

11月12日(火)にいじめ見逃しゼロスクール集会がありました。この集会は、平成25年度から新潟県が進める「いじめ見逃しゼロ県民運動」の一環として年に2回、行われています。第1回は、6月6日に北条小の1年生から北条中3年生まで、全9学年が参加して行いました。今回の第2回は、小学校1年生から4年生は、6月からの取組をビデオメッセージの形で発表し、小学生5年生と6年生、中学生1年生から3年生が集合しました。

メインのプログラムでは、風紀委員会が、県内の企業が提供している啓発ビデオを用いて、トラブルへの対応について、縦割りのグループごとに話し合う場面を設定しました。ドラマ形式で示されたビデオの内容は、次のとおりです。

かえで(主人公)は、学校から帰るとすぐスマホをチェックするのが日課。その日のスマホには、友人のあおいから、SNSでのメッセージが届いていた。夜9時から、ドラマの最終回を見ながらトークの約束。OKと返事。ところが、その時間、母に言われ、かえでは、お風呂に入った。あおいがそのことを知らずに、何度かかえでにメッセージを送るものの、かえでからの返事はなし。機嫌が悪くなったあおいは、この出来事を友人のももかに相談し、結局、翌日から、あおいとももかの二人は、かえでを無視することに…。

グループごとに誰が、何が悪かったのか、誰が何をすればよかったのかについて、タブレット端末に入力し、発表の際にはその画面を共有しました。「つつこみどころが満載」な内容のドラマだったので、班ごとにたくさんの観点からの意見が上がりました。

今後は、今回の集会で考えたことを生かし、トラブルを起こさない、適切なメディア活用を図ってほしいです。

## ◆青少年健全育成大集会

11月23日(土) 於：柏崎市市民プラザ

P T Aから保健環境部、広報部の両部長さんが参加され、校長も参加してきました。「家族でのメディア会議」がサブテーマに掲げられ、この集会の中で、「大人のメディア宣言」が取り上げられましたので紹介します。

平成28年に「ケータイ・スマホ等に関する共同宣言」として、作成された宣言が改訂されました。

一般的にはメディアには、テレビ、ラジオ等も含まれますが、ここで取り上げている「メディア」は、インターネットに接続できる機器と考えていいです。

### 大人メディア宣言

私たちは子どもたちを加害者にも被害者にもさせないために  
メディア機器の貸与者として、以下のような責任ある行動をします。

- 一、メディア機器の利用マナーを守り、利便性と危険性についても勉強します。
- 一、メディア機器の利用についての家庭内ルールを作ります。// - - - -
- 一、適切なフィルタリングサービスを設定します。
- 一、他の家族・子どもたちの生活・健康・学習等を守るため、メディア機器による夜間の発信は自粛します。

令和6年11月 子どもとメディアを考える会

柏崎市小中学校PTA連合会 柏崎地区高等学校PTA連合会  
柏崎市青少年健全育成市民会議 刈羽村青少年育成村民会議  
柏崎市子ども会連合会

## ★★活躍の軌跡★★

□中学生の税についての作文	柏崎地区納税貯蓄組合連合会長賞
3年	さん『税金で繋ぐ未来のバトン』
□第33回交通安全標語コンテスト	
優秀	2年 さん
佳作	1年 さん      3年 さん



## 12月・1月始めの主な予定

月	火	水	木	金	土	日
2 全校同和教育 授業公開 専門委員会 作品展示週間	3 生徒会役員選 挙立会演説会 投票日	4 当選発表 フッ化物洗口	5 個別面談①	6 個別面談②	7 吹奏楽 アンガブルコ ンスト	8
9 清掃強調週間	10	11	12 新学力検査 (1・2年) 全校集会 生徒集会	13	14	15
16 専門委員会 預り金引き落とし日	17	18	19	20	21	22
23 預り金引き落とし予備日	24 冬季休業	25	26	27	28	29
30	31	2025/ 1/1	2	3	4	5
6	7	8 休業明け集会	9 発育測定(3年) 確認テスト(3年)	10 専門委員会	11	12

◆冬季休業は、12月24日(火)から1月7日(火)まで、です。

◆12月28日(土)から1月5日(日)までの期間、学校が閉庁です。

⇒緊急の連絡がある場合は、柏崎市役所の代表番号(0257-23-5111)に電話連絡をお願いします。状況に応じて、学校職員へ連絡が入ります。

### ■「SNSは、人類に早過ぎた。」

今回のたよりの表面で、子どもたちと大人のそれぞれ、スマートフォンやゲーム機を関連機器とした話題を取り上げました。オーストラリアで「16歳未満のSNS禁止」法案が成立するというニュースもあります。もっともこれは、利用した人を罰するというより、事業者に対策を求める内容が主であると認識しています。不適切とされる書き込みや動画等が、様々なトラブルを招いている事案をよく見聞きします。誹謗中傷に心を痛めている例も聞きます。表題の「～人類に早過ぎた」はインターネット上で何人かが主張している表現です。この言葉に出合いながら、ならば、早過ぎたと言わせないくらいの判断力と実行力を発揮できる人に成長すればいいんだな。子どもたちにも、周りからとやかく言われない判断力と実行力を付けていきたいなど考えました。(校長)